

RECHAZA ALIANZAS

MC, CON NINGUNO DE LOS DOS BLOQUES

El dirigente del
partido en la ciudad
rechazó actos
anticipados de
campaña

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

“Es fundamental respetar la legalidad y no vemos bien que los otros dos bloques se estén adelantando con actos anticipados de campaña, cuando las precampañas empiezan hasta noviembre” dijo a **Excélsior**, Alejandro Piña, dirigente local de Movimiento Ciudadano (MC), en referencia a Morena y la Alianza Va por México (PRI, PAN y PRD) y su búsqueda de candidato a jefe de Gobierno.

“Generan un marco de inequidad, además de que el tema de transparencia está siendo muy vulnerado en el sentido de que se está gastando cualquier cantidad de recursos; lo vemos en las calles: basta salir a cualquier avenida principal en la ciudad y ver propaganda en todos lados, de todos colores y de todos los de los candidatos”.

Piña dijo que la definición del candidato de MC se dará a conocer el 5 de diciembre. De momento se ha hablado de las figuras de Salomón Chertorivski y Patricia Mercado.

Además de que tienen previsto tener un candidato para cada alcaldía.

“No significa que no estemos haciendo nada, lo que estamos haciendo es salir a las calles, generar una gran escucha y encontrarnos con la ciudadanía, con organizaciones civiles, con todos los sectores que no se ven representados en estos dos bloques”, advirtió.

Piña consideró que lo que está haciendo Morena y el Frente, de concentrar toda su energía en definir a sus candidatos, “es como



si una sola persona fuera quien va a resolver los grandes problemas que tenemos en la ciudad, aunque ya hemos visto que el modelo está agotado".

Como sociedad, dijo, ya hemos visto que "las personas que prometen resolver los grandes problemas, pues no lo consiguen porque son proyectos huecos, porque detrás no hay nada".

Afirmó que por esas razones en MC hay "una determinación de ir solos en este proceso, porque no nos vemos identificados con ninguno de los dos bloques: por un lado decimos que con el PRI ni a la esquina; con ellos no queremos nada pues han sido parte de los grandes problemas que hoy sufrimos en nuestro país, y respecto a Morena, han tenido la oportunidad de gobernar y tampoco lo han hecho de la mejor manera".



El tema de transparencia está siendo muy vulnerado, en el sentido de que se está gastando cualquier cantidad de recursos."

ALEJANDRO PIÑA
DIRIGENTE DE MC





Por diferentes puntos de la ciudad hay rótulos con los nombres de aspirantes electorales.



CDMX PREFERIE A LOS DE MORENA

Según el estudio de opinión de la encuestadora Mitofsky, MORENA se mantiene como el partido con mayor preferencia entre las personas que habitan la CDMX, además, dicho estudio también reveló que los perfiles del partido guinda superan hasta por 20 puntos a los de la alianza Va por México, integrada por el PAN, PRI y PRD. En Mitofsky se presentaron dos careos para la Jefatura de Gobierno, el primero fue entre el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, y el líder del Cártel Inmobiliario de BJ, Santiago Taboada; el primero obtendría el 47.3 por ciento de los votos, mientras que el segundo el 26.2 por ciento; el segundo careo fue entre la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada Molina, y Taboada, dando como resultado que la morenista le ganaría por 13.4 puntos.

La mayoría de los sondeos realizados por diversas empresas encuestadoras dan a conocer el liderazgo de Morena en la capital del país y la poca simpatía de la ciudadanía hacia los candidatos que impulsa la oposición e indicaron que la salida de Xóchitl Gálvez Ruiz de la contienda por la Ciudad de México dejó a la alianza opositora con las alternativas más débiles.



2023-08-07

[García Harfuch, favorito en carrera por jefatura de la CDMX](#)

Autor: RedacciónDiego Badillo

A 10 meses de las elecciones para la Jefatura de Gobierno de la CDMX, Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad Ciudadana, lidera las preferencias con una ventaja significativa de hasta 21.1 puntos, según un estudio de opinión de Mitofsky.

A 10 meses de las elecciones para la Jefatura de Gobierno de la CDMX, Omar García Harfuch, Secretario de Seguridad Ciudadana, lidera las preferencias con una ventaja significativa de hasta 21.1 puntos, según un estudio de opinión de Mitofsky.

Aunque distintos candidatos de Morena y sus aliados podrían ganar, García Harfuch destaca con la mayor diferencia en votos contra la oposición. Si García Harfuch fuera el candidato de la alianza Morena, PT y PVEM, obtendría 47.3% de votos, superando a Santiago Taboada del PRI, PAN y PRD con 26.2%.

Clara Brugada, también de Morena, ganaría con 42.1% frente a Taboada con 28.7%, y Mario Delgado obtendría 40.2% contra 30.5%.

Incluso, si Ricardo Monreal compitiera, obtendría 38.6% frente a 29.5% de Taboada. Aunque el apoyo a García Harfuch es sólido entre morenistas, su liderazgo se evidencia en todas las categorías, consolidando su posición en la contienda.

2023-08-07

Según una encuesta de Mitofsky, García Harfuch es el mejor posicionado para la CDMX

Autor: Redacción

A menos de un año para las elecciones de 2024 y a pocas semanas que las distintas fuerzas políticas confirmen las candidaturas que presentarán en la CDMX, una nueva encuesta de Mitofsky mostró que el secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, es la figura mejor posicionada para competir por la Jefatura de Gobierno con un 26,5% de opinión positiva. De todas maneras, Morena lograría imponerse en los comicios con cualquiera de las figuras que han manifestado sus intenciones de competir.

El estudio de la consultora evalúo las imágenes positivas y negativas de las distintas candidaturas, tanto del oficialismo como de la oposición. Según este balance, el presidente del partido guinda, Mario Delgado, ostenta un 25,6% de opinión positiva y un 24,6% de negativa, lo que le atribuye apenas un 1% de saldo positivo. Por su parte, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Brugada, tiene como resultado un 2,4% producto de un 27,1% de opiniones buenas y un 24,7% de malas. Por último, el excoordinador oficialista en el Senado, Ricardo Monreal, es el único con saldo negativo: 3,7%.

Tensión en el Frente Amplio: renuncias, quejas e intentos de hackeo entre los aspirantes

Dentro de las filas de la oposición, la figura mejor evaluada es el alcalde de Cuajimalpa, Adrián Rubalcava, quien ostenta un 5% como consecuencia del 24,7% de las opiniones positivas y del 19,7% de las negativas. El segundo es el alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, quien muestra un 3,6% de balance, seguido por su homóloga de Álvaro Obregón, Lía Limón, quien llega al 1,9%.

Asimismo, el análisis de opinión mostró que Omar García Harfuch es el hombre favorito dentro de la interna para quedarse con la candidatura para la Jefatura de Gobierno en las elecciones del año que viene. El secretario de Seguridad reúne el 25% de las predicciones, seguido por Brugada, quien llega al 19,2%; Delgado, quien trepa hasta el 11,2%; y, por último, Monreal con el 6,3%.

Exclusivo: La polémica por los libros de texto fortalece a Beatriz Gutiérrez en la sucesión y va por más influencia en el próximo sexenio

De todas maneras, cualquier candidatura de Morena lograría ganar las elecciones ante cualquiera candidatura opositora. Por ejemplo, en un escenario ante Taboada, Gracía Harfuch ganaría 47,3% contra el 26,2% del líder panista. El alcalde de Benito Juárez perdería 28,7% a 42,1% que lograría reunir Brugada. Ante Delgado, el líder albiazul saldría segundo con el 30,5%, detrás del 40,2% del presidente de Morena. Por último, ante Monreal lograría su mejor resultado porque llegaría hasta el 29,5%, aún por detrás del 38,6% que recolectaría el exsenador.

Copyright La Política Online SA 2023. Por favor no corte ni pegue en la web nuestras notas, tiene la posibilidad de redistribuirlas usando nuestras herramientas.



OPINIÓN

RAÚL AVILEZ
ALLENDE

SABER POLÍTICO

A Claudia le sobraron 20 días

Morena aprobó 70 días para que las corcholatas presidenciales puedan hacer campaña, en ese entonces parecía poco tiempo, ayer se cumplieron 50 días de campaña y parece que ha pasado una eternidad. A estas alturas, vemos que el resultado será el mismo que si la encuesta la hubieran levantado en junio, Claudia Sheinbaum gana, por dos dígitos, todas las encuestas serias.

La normatividad que impera alrededor de este ejercicio de democracia interna en Morena, limita excesivamente a la y los participantes, a tal grado que, lo ha llevado sin sobresaltos. Esto ha favorecido a la puntera en las encuestas, Claudia Sheinbaum, pero, sobre todo, ha beneficiado al proyecto de Nación que busca continuar con la transformación iniciada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

A 50 días de iniciada esta contienda interna, los 20 días que todavía restan parecen innecesarios y muy desgastantes, por lo menos para el equipo político que ha adoptado la campaña de Sheinbaum, la única a la que le bastaron 35 días para recorrer 53 ciudades, en todas las entidades

federativas, en las que pudo convivir con cientos de miles de personas en 100 eventos.

Ninguna otra corcholata puede presumir un recorrido de esas dimensiones, recorrer 25 mil kilómetros en 35 días no es nada fácil, menos aún lo podrían lograr los aspirantes a representar a la oposición conservadora en la elección presidencial. Una campaña a ras de piso, con un enfoque territorial como la de Claudia Sheinbaum, necesariamente nos remite a la escuela Obradorista.

Ha sido una larga campaña y en los próximos 20 días no se vislumbra algo que pudiera modificar las preferencias. Solo es cuestión de esperar 20 días que parecerán 50 y que serán revitalizados con el proceso encabezado por el presidente nacional de Morena, Mario Delgado mediante el cual se elegirán las empresas encuestadoras.

Recordemos que cada participante propuso, en sobre cerrado, dos empresas que serán sorteadas públicamente, de tal forma que no queden dos empresas de un mismo competidor o competidora. Y estas empresas servirán como control y ratificación de una encuesta principal que será aplicada por la Comisión de Encuestas de Morena.

Después vendrá una veda de 7 días, en los cuales serán levantadas las encuestas. Así que, a partir del 28 de agosto, solo quedará esperar los resultados que serán anunciados el 6 de septiembre. Una crónica de una candidata anunciada.



ENTRE GITANOS**GARCÍA HARFUCH Y LAS ENCUESTAS**

Omar García Harfuch, secretario de Seguridad Ciudadana sigue punteando en las encuestas de la CDMX, cuando de candidato se trata. Cuando se habla de mujeres, la alcaldesa de Iztapalapa, Clara Marina Brugada es la que sigue muy arriba. Lo interesante es que cuando se miden ambos, sale airoso Omar; pero lo aún más interesante, es que él ha dicho fuerte y claro que no le interesa gobernar la Ciudad. Algunos mal pensados andan diciendo que está aplicando la clásica Obradorista del 2006, cuando el entonces jefe de Gobierno decía, "que me den por muerto" y resultó más vivo que el Ing. Cuauhtémoc Cárdenas.

CORCHOLATAS DE COYOACÁN

La asamblea de credencialización de Morena en Coyoacán, presidida por Mario Delgado, fue un éxito. Destacó el compromiso del secretario de Movimientos Sociales, Carlos Castillo de apoyar a la persona que sea candidata de Morena en Coyoacán y su sorprendente meta de credencializar a 300 mil coyoacanenses. Por su parte, el diputado Gerardo Villanueva llevó porra e hizo un llamado a la unidad.

Del lado de las mujeres, llamaron la atención tres cosas: la ausencia de Bertha Luján, la asistencia entre el público de Hannah de Lamadrid y el cariño que Mario Delgado le expresó a la diputada federal, Marisol García Segura, mejor conocida como Marisol Gasé. Las tres son aspirantes a gobernar Coyoacán.

Otros actores políticos, como el concejal Paulo Emilio García y el consejero Julio César Jiménez Montesinos, están más que apuntados para las diputaciones.

Mi participación en el presídium también llamó la atención. Más de uno decía que aún es tiempo de Coyoacán. Se acerca el tiempo de decidir.

•Especialista en Ciencia Política
y Gobierno avilezraul@hotmail.com



Oposición pide poner en agenda terrorismo; Morena lo rechaza

SENADORES del PAN y PRI urgen que se reconozca que delito ya existe para aplicar estrategia correcta; mencionan explosivos y coches bomba; no se puede hablar a la ligera, atajan en el guinda. **pág. 12**

Enfrenta resistencia de Morena

Oposición busca poner terrorismo en la agenda

EN LO QUE VA del año se han reportado 14 hechos considerados dentro de esa categoría: Causa en Común; el problema es que el gobierno no acepta su existencia, afirma el PAN

Por Magali Juárez

magali.juarez@azon.com.mx

Pese a la negativa de la mayoría de Morena y sus aliados, en el Congreso la oposición planteó que se debe avanzar por distintas rutas para reconocer el problema del terrorismo en México, principalmente las acciones del crimen organizado, y poner en la agenda nacional este tema.

De acuerdo con los datos recabados por la organización Causa en Común, de enero a junio de este año se registraron 14 hechos de terrorismo en el país; cuatro ocurrieron en Veracruz; tres en Zacatecas y la misma cantidad en Chihuahua, y en los estados de Colima, Chiapas, Guanajuato y Morelos, uno en cada uno.

La organización no gubernamental precisó que el catálogo de estos hechos los registró a partir de considerar que son "actos de violencia extrema ejecutados para infundir terror, atentar sobre la integridad física y emocional de la población, atentar contra la seguridad nacional, o realizar actos en contra de bienes o servicios a través del uso de sustancias tóxicas, armas químicas, biológicas o similares, material radioactivo o material nuclear".

Al respecto, la vicecoordinadora de la bancada del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, puntualizó que la tipificación como tal del terrorismo ya existe en el sistema normativo; sin embargo, lo que no existe es el reconocimiento por parte del Gobierno federal para que a partir de ello se implementen las medidas y, por consiguiente, las sanciones correspondientes para combatir adecuadamente

este fenómeno.

Señaló que no se puede negar que los hechos que se han registrado recientemente en el país, como la explosión de coches bomba y el uso de diversos artefactos explosivos, son actos de terrorismo.

"Estamos conscientes de esto que está sucediendo en México y claro que son actos de terrorismo, hay un tipo penal en nuestro sistema normativo que claramente se tendría que verificar y en su caso se tendría que sancionar a los responsables, el problema de Andrés Manuel López Obrador es que no lo acepta.

"Si el gobierno no acepta el problema entonces no se va a generar un sistema de seguridad y de justicia que ayude a los mexicanos a detener esto que está pasando, hay artefactos explosivos, coches bomba que están explotando, López Obrador vive aislado de la realidad", remarcó.

Damián Zepeda, su compañero de bancada, explicó que si no se parte de un auténtico diagnóstico y reconocimiento de la realidad y del fenómeno delictivo del crimen organizado, no se puede aplicar la estrategia de seguridad correcta.

Enfatizó que no se debe tener miedo a reconocer hechos de terrorismo, sino a no combatirlos adecuadamente, por el bien de la sociedad y por la seguridad de las familias.

El legislador indicó que más allá de que la conducta está tipificada como delito en el Código Penal Federal, debe haber voluntad política para utilizar las herramientas con que cuenta el Estado para

combatir al terrorismo.

Por su parte, el senador del PRI, Mario Zamora, indicó que al pedir que se reconozca la existencia de actos terroristas en el país no se trata de generar temor entre la ciudadanía o de buscar estrategias de intervención de otros países, sino atender un problema que ya es real en México.

Incluso recordó que hay iniciativas que presentaron legisladores para atender diferentes ramas del terrorismo, como en el rubro financiero, como el que planteó el coordinador de diputados del PRI, Rubén Moreira, relacionado con el financiamiento de campañas electorales por parte del crimen organizado.

Agregó que también Ricardo Monreal, senador con licencia, presentó una iniciativa para incorporar el financiamiento al terrorismo al catálogo de ilícitos del Código Penal Federal, para que tenga diferentes consecuencias.

Sin embargo, ante estos planteamientos, desde Morena se ratificó que pese a los hechos violentos registrados recientemente, "no se puede hablar a la ligera sobre terrorismo".

Así lo indicó el senador morenista José Narro, secretario de la Mesa Directiva, quien aseveró que no porque existan actos de violencia en México se puede decir que exista terrorismo.



EL 11 DE JULIO se registró un ataque con explosivos contra policías ministeriales y estatales de Jalisco en Tlajomulco de Zúñiga, lo que dejó un saldo de 6 muertos y 15 heridos.

Eldato



“

ESTAMOS conscientes de esto que está sucediendo en México y claro que son actos de terrorismo. El problema de Andrés Manuel López Obrador es que no lo acepta

Kenia López
Senadora del PAN

”

razon.com.mx



Foto: Especial



Comité Organizador pide a aspirantes no especular

Por Yulia Bonilla y Magali Juárez

EL COMITÉ ORGANIZADOR del Frente Amplio por México hizo un llamado a quienes participan dentro del proceso para elegir a su "representante nacional" para que no especulen respecto al mismo.

"Hacemos un llamado a todas y todos los aspirantes a no incurrir en especulaciones sobre el uso de plataformas y las cifras de las simpatías. El proceso ha generado una amplia participación en la que la ciudadanía se ha registrado y expresado libremente", señaló en un breve comunicado difundido esta noche.

Asimismo, se recordó que hoy vence el plazo fijado para que las y los 12 aspirantes reciban las simpatías ciudadanas que los harán ir a la siguiente etapa.

El cierre se dará a las 23:59 horas de este martes en presencia de un fedatario público y a media noche, la plataforma entrará en un proceso de actualización.

El comité organizador explicó que la validación y autenticación de las simpatías recibidas en la plataforma consiste en acreditar 150 mil firmas y no rebasar el máximo en cada entidad.

De esta forma, será hasta el 9 de agosto cuando se dé a

conocer el resultado final y definitivo de las personas aspirantes que pasaran a la siguiente etapa.

Sin embargo, será hasta el 20 de agosto cuando venza el plazo que también se dictó para quienes gusten participar en la consulta ciudadana a celebrarse el 3 de septiembre, día en que se definirá a la o el abanderado.

En tanto, ante el cuestionamiento de Xóchitl Gálvez por el repentino registro masivo de firmas para aspirantes del Frente Amplio por México que no "veo en la calle", la vicecoordinadora del PAN en el Senado, Kenia López Rabadán, justificó que "por fin" es más ágil la plataforma.

Por ello, aunque le agradeció a Xóchitl Gálvez porque consideró que ha levantado el ánimo de millones de personas, ante sus señalamientos respecto a que no ve a los otros aspirantes recorriendo las calles, señaló que ella personalmente ha acompañado a Santiago Creel a recorrer al país.

Por otra parte, se refirió al anuncio que hizo el exsenador Jorge Luis Preciado y aspirante presidencial de renunciar a su militancia en el

PAN tras acusar irregularidades en el proceso interno y lamentó su determinación.

150

Mil firmas solicitó el Frente Amplio



MENSAJE POLÍTICO MONREAL Y SU LUCHA POR LA CDMX

Por Alejandro Lelo de Larrea

Por más que Sandra Cuevas, alcaldesa de la Cuauhtémoc haya querido presentar el hecho como una alianza política suya, en el fondo su reunión con el activista impulsor de la alianza PAN, PRI y PRD, Claudio X González, es parte de una jugada política del senador Ricardo Monreal, quien pareciera mandar un sutil mensaje a Claudia Sheinbaum e incluso al propio presidente Andrés Manuel López Obrador: 'deben elegir entre perder con la oposición la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México con la consecuencia de que ello reste sufragios presenciales en la capital a Claudia, o que le entreguen a él la candidatura de la CDMX, pueda ganar la elección y que esto le sume votos a la candidata presidencial de Morena'.

Es sabido que Cuevas no se mueve sin por lo menos el aval de Monreal, quien la apoyó para ser la candidata a la Alcaldía Cuauhtémoc en 2021 y además le ayudó en la operación electoral con de la estructura de la burocracia y cuadros políticos locales para ganarle a Dolores Padierna, quien fue la candidata de Morena.

Monreal tuvo que mandar ese mensaje en los últimos días por dos razones: la primera, la sanción de la Contraloría de la CDMX contra cuatro directores de la Alcaldía Cuauhtémoc, donde tiene el control político desde 2015. Y segundo: por las señales mandadas por Morena de que su líder nacional, Mario Delgado, podría ser el candidato a jefe de Gobierno, con lo que el zacatecano quedaría fuera. Es decir, existe el riesgo de que López Obrador no le cumpla el acuerdo a Monreal de que a cambio de avalar el triunfo de Sheinbaum en la encuesta, reciba como pago la Ciudad de México. Acaso por ello dio su aval para que Cuevas se reuniera con Claudio X, encuentro que presumió la alcaldesa el sábado anterior en su cuenta de X, en el cual se refiere al articulador de la alianza PAN, PRI y PRD como "un demócrata comprometido con México". Y añade: "Coincidimos

sobre el futuro que deseamos para nuestro país con miras a las elecciones presidenciales y Jefatura de Gobierno de la #CDMX en 2024. ¡Construyendo la Nueva Capital! #SCA".

Tan importante es para Monreal la Ciudad de México, que en los poco más de 50 días que llevan las corcholatas de recorridos, ya visitó casi todas las Alcaldías. La única que le falta es Iztapalapa, donde la edil es Clara Brugada, quien pareciera su más firme contendiente al interior de Morena por la candidatura a jefe de Gobierno.

Monreal organizó encuentros con militantes en la Alcaldía Álvaro Álvarez Obregón, el 15 de julio; en Azcapotzalco, el 18 de julio; en la Cuauhtémoc abrió sus giras el 19 de junio -por supuesto con todo el apoyo de Sandra Cuevas-, y repitió el 16 de julio. En la Benito Juárez estuvo el 2 de julio; en Coyoacán el 29 de julio; en Cuajimalpa el 6 de agosto; en la Gustavo A. Madero el mismo sábado anterior; en Iztacalco, el 30 de julio; en La Magdalena Contreras, el 26 de junio, mismo día que se reunió con Martí Batres, ya en su calidad de jefe de Gobierno y hasta postearon una fotografía abrazados.

En la Alcaldía Miguel Hidalgo estuvo el 5 de julio; en Milpa Alta el 23 de julio; en Tláhuac, el 7 de agosto; en Tlalpan el 2 de julio; en Venustiano Carranza, el 6 de agosto, y en Xochimilco, el 30 julio. Monreal no va a bajarle el precio a su negociación: la Ciudad de México a cambio. Y tiene con qué exigirla, pues con al controlar la Cuauhtémoc, podría inclinar el resultado a favor o en contra de Morena. Lo veremos.

